
ВЕРХОВЬЕ
До 15 декабря для строящегося кор�

пуса Скородненской средней школы не�
обходимо приобрести и смонтировать
блочную котельную. Соответствующее
распоряжение ОГУ "Орёлгосзаказчик" и
генеральному подрядчику строительст�
ва ООО "Восход" на выездной планёрке
по строительству корпуса дал первый
заместитель губернатора области 
П.А. Меркулов. 

Запуск котельной позволит вести
внутренние отделочные работы в зим�
нее время. Сдача здания в эксплуата�
цию запланирована на начало будущего
учебного года. Корпус имеет два этажа
и рассчитан на 108 мест. 

ГЛАЗУНОВКА
Район готовится к проведению 12

марта 2006 года муниципальных выбо�
ров. Они состоятся в соответствии с
Федеральным законом № 131 "Об об�
щих принципах организации местного
самоуправления в Российской Федера�
ции". 

Во всех сельских поселениях, кроме
Краснослободского (здесь выборы со�
стоялись 30 октября), граждане будут
избирать глав сельских поселений и де�
путатов представительных органов. Од�
новременно повсеместно в районе
пройдут выборы главы администрации
Глазуновского района. Жители район�
ного центра изберут также депутатов
поселкового Совета. Напомним, что вы�
боры главы посёлка Глазуновка уже со�
стоялись 6 ноября. 

ДОЛГОЕ
На очередном заседании районного

Совета народных депутатов утверждено
положение о звании "Почётный гражда�
нин Должанского района".

В документе оговаривается, что при�
суждение звания почётного гражданина
является особой формой уважения к
жителям района, внесшим большой
вклад в социально�экономическое,
культурное развитие района, а также к
тем, кто прославил район на государ�
ственном, военном и общественном по�
прище. 

Право выдвигать кандидатов на при�
суждение высокого звания принадле�
жит трудовым коллективам, обществен�
ным организациям, органам местного
самоуправления. 

Поскольку документ принят в рамках
подготовки к введению в действие с 1
января 2006 года Федерального закона
№ 131 "Об общих принципах организа�
ции местного самоуправления", выдви�
жение кандидатов для присуждения
звания почётных граждан Должанского
района начнётся с будущего года.

ЗАЛЕГОЩЬ
Ансамбль русских народных песен и

танцев "Сувенир" отметит 26 ноября
своё 20�летие. Юбилейный вечер прой�
дёт в районном Доме культуры. Поздра�
вить артистов прибудет глава админис�
трации района И.А. Рыбаков.  

Бессменным руководителем коллек�
тива является Л.А. Агейкина, художест�
венным руководителем — В.И. Растор�
гуев.

Ансамбль "Сувенир" неоднократно
становился лауреатом международных
фестивалей. Некоторые из номеров
коллектива переработаны на современ�
ный лад и имеют оригинальную аранжи�
ровку.

Численность участников ансамбля —
16 человек. Ведущие солисты: 
В.М. Алексашина, А.Ф. Кузин, А.В. Фе�
щенко, а также солистка и постановщик
танцев Г.П. Воронова. Все эти артисты
выступают с момента образования "Су�
венира".

ЗНАМЕНСКОЕ 
Подведены итоги конкурса "Лучший

продавец Знаменского района�2005". 
За право называться лучшим про�

давцом соревновались работники сфе�
ры торговли, представлявшие команду
потребительского общества "Знамен�
ское Орловщины" и сборную команду
индивидуальных предпринимателей.

По итогам конкурса лучшим продав�
цом признана сотрудница ПО "Знамен�
ское Орловщины" Светлана Владими�
ровна Боброва. Она поборется в буду�
щем году за звание лучшего продавца
Орловской области.

ТРОСНА
27 ноября в троснянском физкуль�

турно�оздоровительном центре прой�
дёт зональный этап IV открытого розыг�
рыша кубка по волейболу среди муж�
ских команд сельских районов области.
Организатор соревнований — Орлов�
ский областной совет физкультурно�
спортивного общества "Россия".

Троснянский район примет на своей
территории соперников из Глазуновско�
го, Дмитровского, Свердловского райо�
нов и Фатежского района Курской обла�
сти, входящих в зону "Центр". 

Всего зон определено шесть. Как и в
"Центре", соревнования пройдут 27 но�
ября в зонах "Северо�запад", "Запад",
"Восток", "Юго�восток" и "Юг".

Победители зональных этапов при�
мут участие в итоговых встречах. Воз�
раст спортсменов — от 16 лет. 

Одновременно с проведением тур�
нира по волейболу во всех зонах состо�
ятся соревнования по шахматам и шаш�
кам. 

ШАБЛЫКИНО
До конца этого года будет газифици�

рована деревня Косуличи. В настоящее
время из 2,8 километра уличного газо�
провода уложено 2,2 километра. 

Добавим, что расположенное непо�
далёку от Косулич село Петрушково га�
зифицировано в минувшем году. Фак�
тически оба населённых пункта пред�
ставляют собой единое целое — их раз�
деляет только автодорога. 

Информагентство 
"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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Ситуация на рынке сырья для произ�
водства сахара год от года остается ста�
бильной: товар востребован, да, в об�
щем�то, и недешев. Казалось бы, настала
пора нашим крестьянам активно расши�
рять посевы, но не многие торопятся это
делать. Дело в том, что производство са�
харной свеклы становится высокорента�
бельным при условии вложения в него
значительных средств, ведь современ�
ные технологии требуют применения эф�
фективных средств защиты растений,
удобрений, соответствующей техники.
Поэтому даже крепким агрофирмам с
развитой многоотраслевой экономикой

на масштабное развитие отрасли необхо�
димы дополнительные ресурсы. А это, в
свою очередь, требует более тесного со�
трудничества с перерабатывающими
предприятиями, направленного, в част�
ности, на инвестирование и авансирова�
ние сельхозработ, совместное ведение
производства.

Агрофирма "Мценская" производит
более 90 процентов районного объема
сахарной свеклы. Нынче выращивала ее
на площади 430 гектаров. Средняя  уро�
жайность составила 413 центнеров. По
сравнению с прошлым годом благодаря
использованию в производстве более ка�

чественных импортных семян она суще�
ственно увеличилась. А стогектарное по�
ле Азаровского отделения дало на круг
свыше 500 центнеров корнеплодов. "Им�
портная" свекла благополучно перенесла
засуху и оказалась в этом отношении бо�
лее устойчивой, чем отечественная. В бу�
дущем году посевы такой свеклы плани�
руется значительно расширить.  По сло�
вам директора агрофирмы Н.А. Жернова,
затраты себя быстро окупят.

В настоящее время земельные площа�
ди позволяют агрофирме выращивать са�
харную свеклу на тысяче и более гекта�
рах. Однако для этого необходима допол�
нительная техника: почвообрабатываю�
щая, сеялки и т.д., так как имеющийся
парк свекловичной техники — весь отече�
ственного производства и работает еще
с советских времен. Лишь в последнее
время  приобретены импортные высоко�
производительные свеклоуборочные
комплексы "Матрот". 

Агрофирма реализует сырье на сахар�

ный комбинат "Отрадинский". По мнению
Н.А. Жернова, компания "Разгуляй", при�
шедшая на завод два года назад, зареко�
мендовала себя как надежный партнер:
расчеты за сырье  производятся своевре�
менно. Однако переработчики пока осто�
рожничают с инвестированием свекло�
водства, предпочитая совместному веде�
нию производства отношения купли�про�

дажи. И это несмотря на то, что агрофир�
ма готова удвоить и утроить объемы пло�
щадей под сахарной свеклой, а произ�
водственные мощности самого комбина�
та загружены лишь на одну треть…

Не изменилась с прошлого года и цена
на сахарное сырье: цена за тонну свеклы
осталась 1200 рублей. Зато по более

высокой цене реализуется нынче
патока, такая необходимая сель�
хозпредприятиям�партнерам с
развитым животноводством. На
фоне увеличения цен на горючее,
удобрения это сильно бьет по кар�
ману сельхозпроизводителя.

Остается надеяться только на
то, что в соответствии с областной
программой развития свекловод�
ства до 2010 года сахарный ком�
бинат "Отрадинский" с будущего
года все�таки планирует аванси�
рование мценских, глазуновских и
малоархангельских сельхозтова�

ропроизводителей, расширяющих посе�
вы сахарной свеклы. Тогда и станет ясно,
насколько это предприятие заинтересо�
вано в наращивании производства "слад�
кого" сырья, во взаимовыгодных отноше�
ниях со свекловичными хозяйствами.

Наталья ЗАРУБИНА.

Мценский район.

ПРОБЛЕМЫ "СЛАДКОЙ" ОТРАСЛИ

Партнёрство должно быть взаимовыгодным
Помните нескончаемые поля сахарной свеклы, на прополку которой 
в добровольно#принудительном порядке в достопамятные времена
"сгонялись" работники предприятий и учреждений? Нынче на свекловичных
полях области совсем другая картина: посевы обрабатывает техника,
сахарная свекла выращивается в основном без затрат ручного труда.
Правда, ее посевы с советских времен заметно сократились.
Между тем хозяйства, делающие ставку на развитие свекловодства 
и выращивающие ее в соответствии с современными технологиями, нынче
получают стабильный доход. Чем выше урожайность, тем он выше.

""СС  11999977  ггооддаа  вв  ООррллее
ффууннккццииооннииррууеетт  ссииссттееммаа

ммеессттннооггоо
ссааммооууппррааввллеенниияя,,  

вв  ооссннооввнноомм
ссооооттввееттссттввууюющщааяя
ннооввооммуу  ззааккооннуу……""

Открыл заседание "круглого
стола" заместитель мэра В.В. Со�
колов. В своем выступлении он от�
метил, что в области проведена
большая работа по организации
новых структур управления, нала�

живанию взаимодействия бюдже�
тов разных уровней, урегулирова�
нию имущественных и земельных
отношений. Однако остаются
проблемы, которые необходимо
решить в ближайшее время. Для
сокращения недостатка средств в
местных бюджетах необходимо
более эффективное использова�
ние муниципальной собственнос�
ти (64% этой собственности ис�
пользуется в жилищной сфере,
21% — в коммунальной и транс�
портной, 15% — в социальной). За
последние три года поступления в
бюджет от использования соб�
ственности возросли более чем в
два раза. За 9 месяцев текущего
года неналоговые поступления со�
ставили 20% от всех доходов бюд�
жета города. Однако при перерас�
пределении федеральной и муни�
ципальной собственности возник�
ла проблема, которая увеличивает
нагрузку на городской бюджет. Из
муниципальной собственности
выводятся доходные объекты, а
вводятся — требующие значи�
тельных капитальных вложений.

""ГГоорроодд  
ссааммооддооссттааттооччеенн,,  нноо……""

В выступлении первого замес�
тителя мэра города В.В. Глухова
лейтмотивом прозвучала мысль о
том, что городская экономика раз�
вивается с позитивной динами�
кой. За последние четыре года
объемы промышленной продук�
ции в Орле выросли в 2,2 раза,
строительства — в 1,7 раза, инве�
стиций — в 2,5 раза, прибыль
предприятий и организаций — в
2,8 раза. Прогноз индекса роста
основных экономических показа�
телей на 2005 год — от 9 до 20
процентов. При внесении опреде�
ленных коррективов в распреде�
ление налоговых поступлений
могла бы сложиться ситуация, ког�
да субвенции из областной казны
оказались ненужными. Однако

прогнозируется их рост с 26,4% в
2005 году до 29,8% в 2006�м. 

В.В. Глухов также отметил, что с

1 января изменится порядок рас�
пределения муниципальных зака�
зов. Заказчиком сможет выступать
любое муниципальное учрежде�
ние (здравоохранения, образова�
ния и т.д.) Особое внимание будет
уделено привлечению к участию в
конкурсах по распределению за�
казов предприятий малого и сред�
него бизнеса. Появится и новая
форма размещения информации
о муниципальных заказах — элек�
тронная (в Интернете). 

""ППррееддппооллааггааееммыыйй  рроосстт
ттааррииффоовв  

вв  22000066  ггооддуу  ——  1155%%......""
Первый заместитель мэра 

Е.А. Аратцев рассказал журналис�
там о нынешнем и прогнозируе�
мом в следующем году финансо�

вом "самочувствии" городского
коммунального хозяйства.

Сегодня в среднем на жителя
Орла приходится 20 кв. метров
жилой площади, 70% ее привати�
зировано. Более 1,5 млрд. рублей
в год тратит население на комму�
нальные расходы. Оплата еще да�
лека от себестоимости, тем не ме�
нее уже можно говорить о прибли�
жении коммунального хозяйства к
самоокупаемости. В Орле 13 тыс.
семей получают коммунальные
субсидии. В этом году средняя
ежемесячная сумма субсидии со�
ставляла 200 рублей на семью. В
следующем ее планируется увели�
чить до 300. 

Предполагаемый рост тарифов
в Орле в 2006 году составит 15%,
что на 5% ниже объявленных пра�
вительством.

""  ННооввыыйй  ззааккоонн  ддааеетт
ввооззммоожжннооссттьь  ггоорроожжааннаамм

ссааммиимм  ввллиияяттьь  
ннаа  ккааччеессттввоо  жжииззннии……""
Глава администрации Северно�

го района П.Е. Худяков рассказал
об особенностях подготовки к ре�
ализации ФЗ № 131 в этой части
города. Самый молодой район
имеет свои специфические черты:
из 70 тысяч жителей только 20 ты�
сяч работающих. Наличие боль�
шого количества пенсионеров со�
здает определенные возможности
для привлечения их к самоуправ�
лению: ежегодно растет число
участников районного конкурса на
лучший двор, дом, подъезд. Хоро�
шо зарекомендовало себя участие
жителей в обсуждении градостро�
ительных планов, а председателей
домкомов — в подписании актов о

приемке в эксплуатацию комму�
нальных систем. Таким образом,
население подготавливается к по�
всеместному созданию товари�
ществ собственников жилья. Про�
водятся ежемесячные собрания с
целью информирования граждан о
деятельности муниципальных ор�
ганов власти. Каждое последую�
щее собрание начинается с докла�
да ответственных лиц по вопро�
сам, поднятым на предыдущем.
Это повышает доверие людей к
власти. В районе председатель
домового комитета одновременно
является помощником начальника
ЖЭУ. Он получает зарплату от МУП
ЖРЭП — следовательно, является
зависимым от коммунальщиков,
которые норовят "озадачить" его
не связанными с контрольными
функциями делами. Необходимо
исправить положение. Зарплату
этим людям нужно платить напря�
мую — из муниципалитета. Тогда и
эффективность их работы повы�
сится. 

""ММаассссооввооее  
ппррииввллееччееннииее  жжииттееллеейй  

кк  ссааммооууппррааввллееннииюю
ссннииззииллоо  ккооллииччеессттввоо

жжааллообб  вв  1100  рраазз……""
Специфика Железнодорожного

района состоит в наличии здесь
большого частного сектора — око�
ло 6 тысяч домов. Глава админист�
рации Ю.М. Тарасов считает, что,
несмотря на территориальную 
разобщенность, люди здесь спло�
ченнее, чем в многоэтажках, и об�
щие проблемы привыкли решать
вместе. Орган территориального
самоуправления здесь — уличные
комитеты. Собрания их председа�
телей проводятся почти ежене�

дельно. К участию в собраниях
привлекаются представители рай�
администрации, спецавтобазы,
участковые милиционеры, частые
гости здесь депутаты городского и
областного Советов. При необхо�
димости приглашаются юристы,
экономисты, представители МУП
ЖРЭП, пожарные… Такой состав
гарантирует высокую эффектив�
ность разъяснительной и органи�
зационной работы с населением,
а также быстрое решение возни�
кающих проблем. В администра�
ции есть система учета жалоб
граждан. Интересно, что с введе�
нием в практику собраний предсе�
дателей уличкомов количество жа�
лоб уменьшилось на порядок.
Свои предложения для включения
в городские программы по благо�
устройству, улучшению комму�
нальной сферы, работе транспор�
та районная администрация пред�
варительно выносит для обсужде�
ния на такие собрания. 

""РРоосстт  ннааллооггооввыыхх
ппллааттеежжеейй  

оотт  ииссппооллььззоовваанниияя  ззееммллии
ннее  ппллааннииррууееттссяя……""

Заместитель мэра — начальник
управления муниципальным иму�
ществом В.П. Азаров рассказал
журналистам о проблемах, возни�
кающих в связи с введением ФЗ
№ 131, в своей сфере деятельнос�
ти. Стоимость муниципального
имущества составляет 9,85 млрд.
руб., около 20% доходов город�

ского бюджета приносят поступ�
ления от его использования. 309
нежилых зданий площадью 150
тыс. кв. метров предназначены
для сдачи их в аренду. За 10 меся�
цев текущего года от аренды в го�
родскую казну поступило 70 млн.

руб. Арендная стоимость город�
ских площадей составляет от 44
до 170 рублей в месяц за 1 кв.
метр. В 2006 году планируется
поднять ее в соответствии с ин�
фляцией. Арендная плата за го�
родскую землю принесла в бюд�
жет за 10 месяцев этого года поч�
ти 40 млн. руб. 

Проведена кадастровая оценка
стоимости муниципальной земли.
Однако примененная методика
расчета создала непредвиденные
казусы. К одному виду функцио�
нального использования были от�
несены земли гаражных коопера�
тивов и участки, выделяемые для
платных автостоянок. Значит, и на�
логи с арендаторов должны быть
одинаковыми. Однако автостоян�
ки используются с коммерческой
выгодой, а гаражи — нет. Другие
недоработки в методике оценки
привели к тому, что роста налого�
вых платежей от использования
земли в следующем году не пла�
нируется. 

""ЗЗееммллии  ппррооммыышшллеенннноойй
ззоонныы  ссттааллии  ддеешшееввллее
ллииччнныыхх  ппооддввоорриийй……""

Заместитель мэра по вопросам
строительства, архитектуры и

землепользования Е.А. Жеглов
продолжил разговор о проблемах,
возникших при переходе с норма�
тивной оценки стоимости земель�
ных участков к кадастровой. По
его словам, стоимость некоторых
участков выросла в 32 раза. Кос�
нулось это в основном участков
частных застройщиков. Земли же
промышленной зоны теперь ока�
зались дешевле личных подворий.
Оплата сделок купли�продажи ча�
стных участков и их налогообло�
жение теперь вырастут. Получает�
ся, что вся тяжесть реформы легла
на плечи населения. Произошло
это потому, что при разработке
методики кадастровой оценки
земли использовались те же прин�
ципы, что и при оценке недвижи�
мости. 

По окончании выступлений 
Е.А. Аратцев, В.В. Глухов и 
Е.А. Жеглов ответили на вопросы
журналистов.

— Будет ли финансировать#
ся содержание постов охраны в
школах за счет городского бюд#
жета или по#прежнему платить
за это будут только родители?

В.В. Глухов: — Пока опреде�
ленно на этот вопрос ответить
нельзя, но общественность и про�
куратура настаивают на решении
этой проблемы. Будем над ней ра�
ботать.

— Как решается проблема
содержания ветхого и аварий#
ного жилья?

Е.А. Аратцев: — Пока что за
счет эксплуатационных накопле�
ний от домов, не требующих серь�
езного ремонта. Но это политика
"латания дыр". Суть проблемы в
обеспечении всех делегирован�
ных городу полномочий средства�
ми для их реализации. Пока что
этих средств нет.

— На каком уровне дисцип#
лина по коммунальным плате#
жам среди населения города, и
будут ли выселять неплатель#
щиков?

Е.А. Аратцев: — Этот вопрос
сейчас не является больным. Пла�
тежи составляют 96,4% от плана.
Выселять неплательщиков не бу�
дем. С ними необходимо рабо�
тать, чтобы возвращали комму�
нальные долги.

— Каким вы видите выход из
ситуации со вкладами граждан
в коммандитное товарищество
"Социальная инициатива и Ко"?

Е.А. Жеглов: — Дома, строи�
тельство которых уже начато, оче�
видно, будут сданы в эксплуата�
цию, и люди получат свои кварти�
ры. По другим домам речь может
идти только о возврате денег. 

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Как уже сообщала

"Орловская правда", 

в конференц#зале редакции

состоялось заседание

"круглого стола", на котором

руководители мэрии и главы

районных администраций 

г. Орла рассказали

представителям областных

СМИ о ходе подготовки 

к введению ФЗ № 131 

"Об общих принципах

организации местного

самоуправления 

в Российской Федерации".

«КРУГЛЫЙ СТОЛ»

О муниципальной реформе, 
земельном вопросе
и «Социальной инициативе»

Спасибо
депутату

Еще недавно к нашей биб�
лиотеке, расположенной по
адресу: ул. Силикатная, д. 26,
было не подойти. Как осень,
весна — грязь непролазная.
Куда мы только не обраща�
лись! Нам помог директор
МУП "Спецавтобаза", депу�
тат горсовета по нашему 
и з б и р ат е л ь н о м у  о к р у г у
С.Н. Себякин. Сергей Нико�
лаевич пообещал, что пло�
щадка возле библиотеки и
жилого дома будет заас�
фальтирована. Долго ждать
не пришлось, все необходи�
мые работы по благоустрой�
ству были проведены в крат�
чайшие сроки. Приятно, что
наши депутаты выполняют
свои обещания.

Л. УЛЬЯНОВА, 

Н. АНДРЕЕВА.

Работники библиотеки.

"Человек нуждался 
в срочной 

медицинской 
помощи, 

а его отправили
на работу"

Под таким названием 
16 сентября 2005 года был
опубликован материал в на�
шей газете. Речь шла о том,
что пациента с серьезной
травмой отправили на рабо�
ту. В результате через пару
дней он оказался на опера�
ционном столе. Из управле�
ния здравоохранения города
Орла пришел ответ, в кото�
ром сообщается, что опубли�
кованные сведения "внима�
тельно рассмотрены врачеб�
ной комиссией, результаты
обсуждены на медицинском
совете поликлиники №3. За
недостатки в оказании меди�
цинской помощи врачу�трав�
матологу  поликлиники выне�
сено взыскание".

Радуют 
осенние цветы

На дворе поздняя осень:
пожелтела листва, на город�
ских клумбах давно завяли
цветы. Однако у здания уп�
равления Пенсионного фон�
да РФ в Знаменском районе
они еще цветут, последние,
осенние... Конечно, это уже
не летняя роскошь, когда
сальвии, астры, бегонии со�
ставляют мозаику, которая
завораживает всякого, про�
ходящего мимо. Газонная
травка, декоративный лук —
составляющие "картины" из�
вестного в здешних краях ав�
тора — Любови Дмитриевны
Чижиковой, руководителя уп�
равления Пенсионного фон�
да РФ по Знаменскому райо�
ну. 

Цветник Л.Д. Чижикова за�
думала создать прошлой зи�
мой: по этому поводу долго
советовалась со своими со�
трудниками. Вместе обсуж�
дали, как и где расположить
клумбы, думали о "компози�
ции" своего "произведения".
Лидия Степановна Клюева,
считающаяся в селе Локне
специалистом�цветоводом,
посоветовала, какие цветы
следует сажать на клумбы,
чтобы они не "угасали" до
глубокой осени. Вот и до сей
поры цветы, выращенные с
любовью, радуют жителей
района.

Е. ПОНТЮХОВ.

Знаменский район.

ОБРАТНАЯ
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Орудия непрерывно
совершенствовались в
производстве и исполь�
зовании в военном деле.
Если в XV веке они лишь
защищали крепость, то с
XVI века их стали приме�
нять и в полевом бою.
Особое внимание разви�
тию артиллерии уделял
Петр I. Артиллерийские
полки регулярной армии
царя славились своей
скорострельностью, мет�
костью и маневреннос�
тью. 

Советские артиллери�
сты, наследники русских
пушкарей, отличались
своей высокой выучкой,
умением четко и слажен�
но работать у орудий. В
годы Великой Отечест�
венной войны они приум�
ножали боевые традиции
подвигами в борьбе с
врагом. В ходе войны по�
явился новый вид боевых
действий — артиллерий�
ское наступление, когда
за массированным валом
артогня из различных ви�
дов орудий стрелковые
части и соединения про�
двигались вперед на зна�
чительные расстояния.

Первое в истории артил�
лерийское наступление
произошло 19 ноября
1942 года под Сталингра�
дом. 80�минутная артпод�
готовка 15,5 тысячи ар�
тиллерийских систем,
1250 реактивных устано�
вок положила начало раз�
грому фашистских пол�
чищ на Волге.

За годы войны было
выпущено 188 тысяч ору�
дий, более 300 тысяч ми�
нометов и реактивных ус�
тановок "катюш", что по�
зволило создать крупные

артиллерийские соедине�
ния и части. В боях Вели�
кой Отечественной наши
артиллеристы уничтожи�
ли свыше 70 тысяч враже�
ских танков, 167 тысяч
орудий и минометов,
большое количество жи�
вой силы противника. За
боевые подвиги 1800 ар�
тиллеристов были удос�
тоены звания Героя Со�
ветского Союза, а 
В.С. Петров и А.П. Шилин
стали дважды героями. 

Знаменитые артилле�
ристы были и на Орлов�

щине. Среди них выпуск�
ник 1939 г. средней шко�
лы № 3 имени А.С. Пушки�
на г. Орла командир арт�
дивизиона Н.И. Андро�
сов, заместитель коман�
дира артполка гв. капитан
М.А. Бондарев — уроже�
нец д. Высокое Знамен�
ского района, командир
батареи ст. лейтенант
И.И.  Бувин из д. Собо�
ровки Троснянского райо�

на, командир ми�
нометного полка
п о д п о л к о в н и к  
И.И. Мишин из 
с. Липовца По�
кровского района,
старший развед�
чик�наблюдатель
артдивизиона еф�
рейтор А.Т. Федо�
нов из д. Бого�

словки Корсаковского
района. 

В военно�историчес�
ком музее артиллерии,
инженерных войск и
войск связи экспонирует�
ся 76�мм орудие Героя
Советского Союза сер�
жанта А.Д. Сапунова, пав�
шего смертью храбрых в
боях под Понырями. Ба�
тарея, куда входил расчет
комсорга подразделения
Алексея Сапунова, 7 июля
1943 г. отразила восемь
танковых атак, во время
следующего натиска весь
расчет с командиром по�
гиб. Звание героя сыну
орловской земли было
присвоено 7 августа 1943 г.
посмертно. 

От имени ветеранских
организаций искренне
поздравляю ветеранов
артиллеристов, всех вои�
нов, кто ныне служит в ар�
тиллерийских и ракетных
частях, с праздником!

А. ЖУТИКОВ.

Председатель

Орловского городского

совета ветеранов

войны и труда,

полковник в отставке.

— Да ничего страшного там нет.
Жители явно преувеличивают наши
"заслуги". Есть небольшая течь из ка�
нализационной трубы в подвале. Фе�
калии подтекают. Только и всего. Но в
туфлях там еще ходить можно. И как
только нам предоставят трубу из МУП
ЖРЭУ №1, мы все и поправим.

И, действительно, чего обижать�
ся? Ничего страшного по сравнению
с тем, что творится у 80�летней пен�
сионерки Н.Н. Зелениной в квартире № 8 дома 
№ 1, что расположен на бульваре Победы.
Здесь даже в квартире в туфлях не пройдешь,
не то что ходить без противогаза. Правда, ее
дом относится к ЖЭУ № 4. Но проблема все та
же: в туалете прорвало канализационную трубу,
и все нечистоты идут не в подвал, а в квартиру.
Вот дела! Да и срок будет побольше, чем у жи�
телей Приборостроительной: примерно около
года. Однако трубу не дают все в том же МУП
ЖРЭУ. 

Найти начальника ЖЭУ № 4 А.В. Карлова нам
так и не удалось. Как ни позвонишь, ответ один:
на территории. Вообще, как утверждает пенсио�
нерка Н.Н. Зеленина, начальник ЖЭУ № 4 — че�
ловек неуловимый. Почему — трудно понять.
Может быть, потому, что никому не нужен? Всё

равно помощи от него не добьешься. Такой уж он
скромный человек.

Да, действительно, в скромности нашим ком�
мунальщикам не откажешь! Уж сколько о них пи�
шут и говорят, а они все больше застенчиво от�
малчиваются, отдавая "лавры" своим коллегам
по цеху. Мол, раз в туфлях по подвалу ходить
можно, то уж спать в противогазе в квартире —
тем более. 

Не менее скромный ответ мы получили и от
главного инженера МУП ЖРЭУ № 1 Ю.В. Сереб�
ренникова. Того самого МУП, которое не дает
трубы ни ЖЭУ №20, ни ЖЭУ № 4. Вот все, что
только и мог ответить на "осанну" жителей в их
адрес главный инженер:

— У нас нет труб. Мы написали заявку в выше�
стоящую организацию МУП ЖРЭП (заказчик). Но

пока ответа не получили.  Трубы — тоже.
Однако с таким ответом полностью не согла�

сен генеральный директор МУП ЖРЭП А.А. Ле�
вин. Он считает, что заслуга в том, что дом № 72
на улице Приборостроительной получил свое
второе дыхание, принадлежит только организа�
ции, в которой работает главный инженер 
Ю.В. Серебренников. Вот как это доказывает на

словах:  
— Да что он (имеется в виду Сереб�

ренников. — Прим. автора) говорит!
Сейчас мы с этой организацией нахо�
димся в одинаковом положении. Они
так же, как и мы, могут купить эту тру�
бу. Это же новая система, по которой
мы теперь работаем.

Так вот, оказывается, в чем дело!
Новая система виновата! Вот только
почему в этой новой системе все те же

лица и те же организации занимаются все теми
же бюрократическими проволочками и пере�
кладыванием проблем друг на друга? Может
быть, стоит подумать о том, чтобы в новой сис�
теме работали  новые люди по новым методам,
пока мы не получили в городе очаг инфекции ка�
кого�нибудь гепатита АБВГД? А те, кто не желает
работать по новым методам обслуживания при
100%�ной оплате коммунальных услуг населени�
ем, пусть гуляют в туфлях по залитому фекалия�
ми подвалу и… без противогаза. Оно так спра�
ведливо будет, считают жители дома № 72 с ули�
цы Приборостроительной и пенсионерка Н.Н.
Зеленина с бульвара Победы. Возможно, есть
другие мнения на этот счет. И мы готовы их вы�
слушать.

Ч. ЧЕМБУРИЛОВ.

По подвалу 
в противогазе

Дом № 72 на улице Приборостроительной в городе Орле старый. Очень старый. Столько
дома не живут. Соответственно столько не живут и коммуникации в таких старых домах.
Они лопаются, рвутся, ломаются... Однако "благодаря" работникам наших коммунальных
служб вот уже два месяца, как дом обрел второе дыхание. Я бы сказал, даже не дыхание,
а дух... Специфический... Да такой, что жильцам, особенно первых этажей, вот уже два
месяца впору ложиться спать в противогазах. Как удалось этого добиться нашим
коммунальщикам? Об этом мы попросили рассказать начальника ЖЭУ № 20 
В.А. Кулакова. Вот как он это прокомментировал:

ДЕЖУРНЫЙ РЕПОРТЕР

ЗАВТРА — ДЕНЬ РАКЕТНЫХ ВОЙСК И АРТИЛЛЕРИИ

Могучая сила удара

Ежегодно в третье воскресенье ноября в России отмечается 
День ракетных войск и артиллерии.
Истоки российской артиллерии берут начало в последней четверти 
XIV века, первым оружием были "пускачи", "пушки". Огненные залпы
"тюфяков" — кованных железных пушек русского производства,
прозвучали со стен Кремля, отражая в 1382 г. монголо#татарскую орду
хана Тохтамыша, штурмовавшего Москву. К середине XV века в Москве
был построен "Пушечный двор", где ковались, а впоследствии 
и отливались пушки и пищали. К их созданию привлекались лучшие
специалисты. Памятником уникального пушечно#литейного искусства
является Царь#пушка, бронзовое гладкоствольное артиллерийское
орудие, отлитое в 1586 г. мастером А. Чоховым, калибром 890 мм 
и общим весом с лафетом около 80 тонн. 

Дом малютки в Орловской губернии
впервые был открыт в 1800 году. Совре�
менный дом ребенка ведет отсчет свое�
го существования с 1943 года. За мно�
гие годы учреждение переезжало из
здания в здание. Только 12 лет назад ма�
лыши Орловского дома ребенка и дома
ребенка в  поселке Первый Воин Мцен�
ского района поселились в здании на
Веселой Слободе в Орле, построенном
по специальному проекту, где были учте�
ны все необходимые помещения. Про�
ект здания рассчитан на 150 здоровых
детей. Сейчас здесь живут 130 малы�
шей. Большинство из них с нарушением
функций центральной нервной системы
и с психическими заболеваниями. Для
таких детишек существуют особые нор�
мы наполнения групп (до 10 человек).

Не все знают, что в доме ребенка
принимают детей и на время. То есть че�
рез органы опеки и попечительства
можно оформить малыша в дом ребен�
ка, не отказываясь от своих родитель�
ских прав. 

Этим летом к своим кровным роди�
телям вернулись два маленьких чело�
вечка из Орловского дома ребенка. Еще
16 детей (5 из них — малыши до года)
усыновили приемные родители, на че�
тырех оформлено опекунство. За тре�
тий квартал 2005 года только три (!) ре�
бенка были переведены в детские дома.

Главный врач дома ребенка Людми�
ла Георгиевна Грамотина считает, что
если люди внутренне готовы усыновить
ребенка, то при соответствии опреде�
ленным требованиям (возраст, психи�
ческое и физическое здоровье, доход,
жилплощадь) особенных проблем не
возникает.

…В сентябре были усыновлены не�
сколько орловских детей семьями из
Москвы. 75 малышей в доме ребенка
ждут своих приемных родителей и опе�
кунов…

Евгения ПЕШЕХОНОВА.

20 ноября в 14.00 стартует акция под
эгидой редакции газеты "Орловская
правда" "Помогите сироте".

Если вам небезразлична судьба сирот
Мценского детского дома, ждем вас в

воскресенье 20 ноября в 14.00 в тор#

говом центре "Малиновая вода" на
празднике, посвященном Всемирному
дню ребенка.

Пришедших на праздник ожидают кон�
курсы, загадки, шарады и, конечно, при�
зы. А первые десять человек, которые
подпишутся на газету, получат подарок.

Организаторы акции — редакция газе�
ты "Орловская правда" и еженедельник
"Компас". Имена всех, кто оказал помощь
Мценскому детскому дому, обязательно
прозвучат в прямом эфире радиостанции
"Хит�ФМ".

Спонсоры акции: ОПО "Союз Орлов�
щины", индивидуальный предпринима�
тель А.С. Кулиш (розничная реализация
газет и журналов). 

Информационная поддержка: радио�
станция "Хит�ФМ", радио "Экспресс", те�
лекомпания "Ва�банк", телерадиокомпа�
ния "Истоки".
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…Двухлетнюю Сонечку поздно
ночью вытащили из собачьей
будки сердобольные соседи 
и отвезли в больницу. Мама 
и бабушка забытой малышки 
в это время спали непробудным
сном после очередной распитой
бутылки самогона…
Из больницы малышка попала в
городской дом ребенка. За год
работникам этого приюта для
брошенных малюток удалось
научить Соню самостоятельно
кушать, ходить на горшок,
одеваться и раздеваться без
помощи взрослых. Чуткие и
профессиональные работники
дома ребенка помогали ей
адаптироваться к нормальным
условиям жизни: научили
общаться с другими малышами,
девочка стала играть в куклы, 
а вскоре — заговорила.

Поможем
детскому дому

Сегодня трудно представить
развитие страны без четкой и
повседневной работы нало�

говиков. Высокий профессиона�
лизм, компетентность, ответствен�
ность, умение трудиться самоот�
верженно, не жалея сил, стремле�
ние добиваться поставленных це�
лей — характерные черты работни�
ка налоговой системы России. Ре�
зультаты нашего труда — это,
прежде всего, социальная стабиль�
ность в стране, благополучие на�
ших сограждан, уверенных в зав�
трашнем дне.

Минувший год прибавил ряд но�
вых направлений в работе налого�
вых органов. В послании Президен�
та РФ В.В. Путина Федеральному
Собранию говорится, что работу
налоговых инспекций следует оце�
нивать по таким показателям, как
строгое выполнение требований
налогового законодательства, а
также качество работы с налого�
плательщиками.

В последние годы прослежива�
ется четкая тенденция стабильнос�
ти поступлений налогов и других
обязательных платежей. За 10 ме�
сяцев 2005 года на территории об�
ласти их собрано 7,3 млрд. рублей.
Наиболее высокий удельный вес по
объему налогов приходится на об�
рабатывающие производства —
39,4%, оптовая и розничная торгов�
ля составляют 20%, транспорт —
6,2%, связь —  6,6%. Задание по
поступлению налогов и сборов в
консолидированный бюджет вы�
полнено на 110%. Сверх установ�
ленного задания получено 656 млн.

рублей. В бюджеты территорий в
истекшем периоде перечислено
около 4,6 млрд. рублей налогов и
сборов, что составляет две трети от
общих поступлений.

Значительная работа проводи�
лась по обеспечению поступлений
единого социального налога. За  10
месяцев 2005 года его платежи с
учетом страховых взносов на обя�
зательное пенсионное страхование
и сумм в счет погашения задолжен�
ности предыдущих лет достигли
почти 3 млрд. рублей.   

Налоговые органы  постоянное
внимание уделяют повышению эф�
фективности и совершенствованию
контрольной работы. С начала года
по результатам проведенных про�
верок дополнительно начислено
свыше 1 млрд. рублей, что в 1,3 ра�
за выше соответствующего пери�
ода прошлого года. Особое внима�
ние уделялось проведению выезд�
ных налоговых проверок,  по ре�
зультатам которых дополнительно
начислено 524 млн. рублей. 

Проводимые структурные пре�
образования были бы невозможны
без соответствующего програм�
много обеспечения, поскольку все
основные технологические процес�
сы в налоговых органах автомати�
зированы. Замена программного
обеспечения потребовала в свою
очередь технического переоснаще�
ния налоговых органов. В настоя�
щее время инспекции практически
полностью укомплектованы совре�
менной компьютерной техникой. 

Параллельно со структурной пе�
рестройкой и внедрением новых

технологий осуществляется широ�
комасштабное обучение персонала
налоговых органов.  На данный мо�
мент обучение прошли более 90
процентов сотрудников инспекций.

Внедрение современных техно�
логий, конечно, облегчает труд со�
трудников налоговых инспекций,
однако, если оценивать нашу дея�
тельность в целом, то работать ста�
ло сложнее. Требования к налого�
вым органам сейчас несколько
иные, чем раньше. В старой идео�
логии нас считали "государствен�
ным контролером" правильности,
полноты и своевременности упла�
ты налогов и сборов. Сейчас наша
задача  — помочь налогоплатель�
щикам вовремя и в соответствии с
законодательством внести платежи
в бюджет.

Все эти мероприятия в конечном
итоге направлены на повышение
качества обслуживания налогопла�
тельщиков. В настоящее время в
соответствии с утвержденным ФНС
России стандартом обслуживания
налогоплательщиков инспекции
строят свою работу таким образом,
чтобы бухгалтер затрачивал не бо�
лее получаса для сдачи отчетности.
Однако в этой ситуации есть еще
один оптимальный  выход: бухгал�
терскую и налоговую отчетность
можно сдавать в электронном виде
по каналам связи. Налоговыми ор�
ганами развернута большая разъ�
яснительная работа по привлече�
нию плательщиков к сдаче налого�
вой и бухгалтерской отчетности в
электронном виде.

За 10 месяцев 2005 года налого�
вую и бухгалтерскую отчетность в
электронном виде представляют 
95 % организаций и 88 % индивиду�
альных предпринимателей. На
1.11.2005 г. количество договоров,
заключенных юридическими лица�

ми со специализированными опе�
раторами связи на представление
налоговой и бухгалтерской отчет�
ности по телекоммуникационным
каналам связи выросло в 2,5 раза
по сравнению с началом года — их
уже свыше 600. Фактически пред�
ставляли за 10 месяцев 2005 года
налоговую и бухгалтерскую отчет�
ность по телекоммуникационным
каналам связи  580 юридических
лиц, что почти в 4 раза больше, чем
на начало текущего года.

Введение в действие  Федераль�
ного закона от 6.10.03 г. №131 "Об
общих принципах местного само�
управления в РФ" ставит перед на�
логовыми органами новые задачи
по взаимодействию  с каждым из
267 муниципальных образований,
расположенных на территории Ор�
ловской области. В связи с этим бу�
дет увеличена численность сотруд�
ников на местах.

Этот год был напряженным для
нашей службы. Но каждый ее со�
трудник хорошо понимает, что  ре�
зультативность его работы  дает
дополнительные возможности для
увеличения заработной платы ра�
ботников бюджетной сферы, пен�
сий, пособий, привлечения инвес�
тиций в экономику страны, укреп�
ления мощи и авторитета государ�
ства. 

В этот праздничный день от ду�
ши поздравляю всех налоговиков
области с профессиональным
праздником, желаю счастья и бла�
гополучия в семьях! Пусть профес�
сионализм всегда помогает вам ус�
пешно решать задачи, которые ста�
вит жизнь, пусть никогда не подво�
дит здоровье, пусть всегда помога�
ет вам поддержка коллег! 

В. КОЛЕСНИКОВ.

И.о. руководителя УФНС 

России по Орловской области.

Финансовая опора государства
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Государственная налоговая служба России создана  Указом
Президента России от 21 ноября 1991 года. За прошедшие годы
она превратилась в одну из ведущих структур, стала надежной
опорой государственной власти, сила и авторитет которой во
многом зависят от  налоговой культуры населения 
и  богатства казны.

В Орловской  области
действуют 22 муници�
пальных учреждения со�
циальной помощи семье и
детям, из них: 6 центров
соцпомощи семье и де�
тям, 15 социально�реаби�
литационных центров для
несовершеннолетних и 1
социальный приют для
детей и подростков, а так�
же областной социально�
реабилитационный центр
для несовершеннолетних.

В центрах социального
обслуживания населения
городов и районов облас�
ти действуют 20 отделе�
ний по работе с семьей и
детьми, в том числе 5 от�
делений медико�социаль�
ной реабилитации детей�
инвалидов, 1 социально�
реабилитационное отде�
ление для несовершенно�
летних с функциями при�
юта, 12 отделений соцпо�
мощи семье и детям, 2 от�
деления психолого�педа�
гогической помощи. 

В 2005 году приняли на
стационарное обслужива�
ние  первых воспитанни�
ков Орловский городской
и Дмитровский районный
социально�реабилитаци�
онные центры для несо�
вершеннолетних.

Только
фактыПусть мама меня 

непременно найдет…

На моих глазах едва не сбили челове�
ка. Его спасло чудо. Случилось это на На�
угорском шоссе, там, где делает кольцо
троллейбус восьмого маршрута. Рядом
идет мощное строительство жилых ком�
плексов. С утра до вечера грузовые ма�
шины едут на стройку и обратно. Всю
грязь колесами вывозят на асфальтиро�
ванную дорогу. Пока было сухо — все об�
ходилось, но теперь там месиво из грязи
по колено. Ни то что пройти, проехать на
машине невозможно. Как ни стараешься,
хоть со скоростью 10 километров в час,
все равно "юзишь". Рядом технический
университет, студенты тоже переходят
эту опасную дорогу. Если случится не�
предвиденная ситуация, то при всем же�
лании быстро не затормозишь, машину
будет тащить по дороге еще несколько
метров. 

Если не принять срочных мер — авария
неминуема. Мыть колеса грузовикам пе�
ред выездом на асфальт, как  в западных
странах, наверное, у нас не будут, но очи�
щать�то дорогу можно.

Борис ФОМИН.

Водитель с большим стажем.

СРОЧНОЕ ПИСЬМО
В НОМЕР

Горячая точка 
на Наугорском шоссе

16 ноября в 7.25 на улице Бурова, во
дворе дома № 18, произошла трагедия.
Водитель мусоровоза ГАЗ�5312, сдавая
назад, задавил трёхлетнюю девочку. Ре�
бёнок был доставлен в детскую областную
больницу, где скончался от полученных
травм. Стоявшая с девочкой рядом ба�
бушка получила ушиб грудной клетки.
Сейчас по данному факту проводится
следствие. 

Соб. инф.

Погиб 
трёхлетний ребёнок

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

ФОНД ИМУЩЕСТВА ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

сообщает,

что победителями открытого конкурса по поставке

медицинского оборудования для управления

здравоохранения администрации Орловской области,

состоявшегося 9 ноября 2005 г., признаны:

1. ООО «Дизайн в науке», г. Москва.
Сумма контракта — 819 982 руб.

2. ООО «Видеотест», г. Санкт�Петербург.
Сумма контракта — 1 250 793 руб.

В соответствии с распоряжением коллегии администрации
Орловской области № 11З�р от 17 июня 2005 года

ОГСУ «ФОНД ИМУЩЕСТВА ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ»

проводит 29 декабря 2005 года в 10.00 

аукцион по продаже пакета акций 

ОАО «Корсаковский молочный завод»

(Орловская область, с. Корсаково, ул. Мира, д. 1),

находящегося в государственной собственности

Орловской области. 

Место проведения аукциона: г. Орел, ул. Ленина, д. З7�а.
Количество акций — 4550 штук (100% от УК),

государственный регистрационный номер акций — 1�01�41106�А.
Номинальная стоимость акции — 100 рублей. 

Площадь земельного участка под недвижимым

имуществом — 10 000 кв. м. 
Численность работников — 12 чел.
Кредиторская задолженность на 1.10.2005 г. — 477,0 тыс. руб.
Начальная цена пакета — 455 000 рублей. Аукцион проводится

открытым по составу участников и по форме подачи предложений
о цене имущества.

Задаток для участия в аукционе в размере 20 % начальной цены
пакета должен поступить по 23 декабря 2005 года включительно.
Шаг аукциона — 5% от начальной цены пакета.

Заявки принимаются по адресу: г. Орел. ул. Ленина, д. 37�а,
с 23 ноября 2005 г. по 23 декабря 2005 г.

К участию в аукционе допускаются физические и юридичес�
кие лица, своевременно подавшие заявку и представившие
надлежащим образом оформленные документы в соответствии
со ст. 16 Федерального закона от 21.12.2001 года № 178�ФЗ
«О приватизации государственного и муниципального имущества».

Победителем аукциона признается лицо, предложившее в

ходе торгов наибольшую цену за объект продажи.

Договор купли�продажи заключается не позднее 5 дней с даты
подписания протокола об итогах аукциона. Порядок внесения

платежа — единовременно. 
Телефон для справок 43#52#42.

УПРАВЛЕНИЕ ФЕДЕРАЛЬНОЙ РЕГИСТРАЦИОННОЙ СЛУЖБЫ
по Орловской области 

объявляет конкурс на замещение вакантных должностей го#
сударственной гражданской службы

Российской Федерации:

1. Начальника отдела по контролю за деятельностью само�
регулируемых организаций.

2. Главного специалиста отдела ведомственного контроля и
служебных проверок.

3. Ведущего специалиста отдела контроля и надзора в сфере
адвокатуры и нотариата.

4. Главного специалиста Колпнянского отдела.

УПРАВЛЕНИЕМ    ФЕДЕРАЛЬНОЙ    РЕГИСТРАЦИОННОЙ    СЛУЖБЫ
по   Орловской    области

объявляется конкурс на кадровый резерв для замещения
должностей гражданской службы

Для   участия    в    конкурсе   необходимо   предоставить   документы,
предусмотренные Федеральным законом от 27 июля 2004 г. №79�ФЗ
«О государственной гражданской службе Российской Федерации».
Срок действия объявления 30 дней с момента опубликования.
По всем вопросам организации конкурса обращаться по тел. 43#55#54.

Филиал ООО «Мострансгаз»
«Орловское управление магистральных

газопроводов»
уведомляет юридических и физических лиц

г. Орла и Орловской области

об изменении своего местонахождения.

С 1 ноября 2005 года филиал располагается по адресу:

302004, г. Орел, ул. Ростовская, д. 24.

Служебные телефоны остались прежними.

Телефон для справок 40#72#06.
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